



# 校長室だより

岡山県健康の森学園支援学校  
令和7年11月 7日発行

健康の森学園の最大の行事である収穫祭と作品展が終わりました。朝・晩の冷え込みが大きくなり、季節は秋から初冬といった様子です。11月から12月も行事が続きます。各学年・学部の学習や寄宿舎での活動も充実しています。

## ◎ 中学部2年生の豊かな自然を活用した『ひみつのもり』完成！！

1年生で『けんもりマップ』を作成した生徒たちが、今度は健康の森の中に『ひみつのもり』エリアを創りました。『ひみつのもり』には、「おやすみのもり」と「たのしいのもり」の2つのエリアがあります。「おやすみのもり」はゆっくり休憩できる所。「たのしいのもり」は遊べる所。場所探し、看板・机・小屋等の制作、遊びの内容・・全て生徒たちが先生と相談しながら決定し創っていました。素敵なエリアがでできているので、学園のみんなにも紹介して、みんなが楽しめる場所になるといいなと思います。

小学部や他の学年でも、自然を活用した「おもちゃづくり」や育てた「さつまいもスイーツの喫茶店」等計画しているようです。健康の森学園支援学校ならではの学習です。児童生徒たちの自由な発想をどんどん拡げていってもらいたいと思います。



たのしいのもり



おやすみのもり

## ◎ ICTを効果的に活用した学習



小学部 森のbingo

参観日の授業だけでは、保護者の皆様に見てもらうことができていないのですが、1人1台端末を持ち、教師の指導でも児童生徒の学習でも活用が進んでいるので紹介します。

小学部では、左の写真のように野菜の栽培や森の動植物の観察で写真を撮っています。撮った写真で生長の様子を比べたり、確認したりしています。また、学習アプリを使って学習したり、6年生では修学旅行の調べ学習にも活用しています。

中学部の写真は、生活単元学習で開店するさつまいもスイーツのチラシやメニュー表をiPadで作成しているところです。写真を挿入したり、必要な言葉を考えて入力したりしていました。この他にも校外学習や修学旅行の調べ学習等でも活用しています。



中学部 喫茶店のチラシづくり

高等部では、校外学習、修学旅行や授業で情報検索をしたり、アプリを使って動画を作ったりしています。また、パソコン活用技能向上に向け、県の特別支援学校パソコン検定試験にチャレンジしています。iPadの部とパソコンの部があり、自分の技能に合わせ、受験級を選び、検定試験を受けています。

どの学部でも操作の仕方をすぐに覚えて、自分から意欲的に学習に取り組むことができています。



高等部 パソコン検定